

DE NUESTRO CORRESPONSAL EN ALEMANIA

Los problemas financieros

Publicamos hoy la segunda «Crónica» del brillante periodista alemán doctor Ernesto Geigenmueller, cuyo primer artículo despertó tan alto interés entre los lectores de CORREO DE LA MAÑANA. Por ser una colaboración directa y exclusiva de nuestro diario, lo agradecemos como una señalada distinción.

Al nuevo Gobierno alemán presidido por el señor Marx y contando con el apoyo político de los partidos centrales burgueses, le ha sido aprobada por el Reichstag la ley de Plenos Poderes; una autoridad aproximadamente dictatorial. Como el Gabinete anterior formado por Strasseman, el actual está dispuesto a utilizar sus poderes extraordinarios para el saneamiento de la situación monetaria y de la vida financiera y económica. En el breve espacio de 1.º de octubre hasta fin de noviembre, la valorización del dólar ha subido de 242 millones a 4.200.000 de marcos. Los precios, es claro, corresponden a esta alza fantástica, de modo que un litro de leche, que a principio de octubre costó 196 millones de marcos papel, a fin de noviembre se pagó a 492.000 millones.

Muchos opinan que la culpa de esta situación catastrófica es del ex ministro de Hacienda Hermes, conocido por sus ambiciones políticas, pero este criterio no es exacto más que parcialmente. Cuando los franceses ocuparon la cuenca del Ruhr, el Reich se encontró frente al problema de dar alimentación a cuatro millones de sus súbditos, que de un día al otro quedaron sin trabajo ni medios de existencia por la interrupción de la circulación ferroviaria y descomposición completa de la vida económica. Pero esa subvención indispensable de los necesitados en el Ruhr no podía efectuarse sino por la emisión continua de nuevos billetes de Banco. Además, la situación crítica fue todavía más complicada, porque las autoridades francesas de ocupación expulsaron a todos los funcionarios capaces y energicos; de modo que una revisión o distribución a los «sin trabajos» y necesitados fue materialmente imposible, y consecuencia inevitable que inútilmente se gastaron sumas mucho más considerables que hubiesen sido necesarias en condiciones normales.

Pero los franceses, cuyo interés principal fue romper la fuerza de resistencia pasiva del pueblo alemán, no se contentaron con destruir la organización administrativa, sino que el general francés Degoutie ordenó confiscar el dinero mandado al Ruhr para subvencionar a las personas necesitadas por el paro forzoso. En estas condiciones, es cierto, no fue únicamente la culpa del ministro Hermes, cuando no sólo la imprenta del Reich, sino la mayor parte de las imprentas particulares también trabajaron hasta los límites de su fuerza de producción para fabricar los billetes indispensables a las necesidades más urgentes del Estado. Si el señor Hermes tiene una culpa, es que no obstante la situación crítica de la Hacienda pública, se resolvió a mejorar los sueldos de varias clases de funcionarios, que, vista la carestía de la vida, no le parecían suficientes, y, sobre todo, no correspondientes a los sacrificios que muchos de ellos—y principalmente los del Ruhr—, en los últimos años, habían hecho por la patria.

Uno que no haya observado personalmente la impresión angustiosa de esta depreciación precipitada y nunca conocida en la historia, no puede imaginarse su efecto sobre los nervios. A menudo los precios cambiaron durante el mismo día, y por la tarde ya había que pagar doble en millones o miles de millones de marcos de papel, de lo que el mismo objeto costó por la mañana. Así había un gran interés en cambiar cuanto antes posible el dinero que tenía contra mercancías. Pero los dueños de tiendas y almacenes, sabiendo muy bien que la desvalorización del dinero continuaría progresivamente, trataron de prevenir pérdidas eventuales tomando un compás más rápido por suplementos anticipados. Los aldeanos que tenían menos facilidades que los ciudadanos para utilizar pronto su dinero, se negaron a vender sus productos contra billetes de Banco, porque guardando dichos billetes en sus cofres se desvalorizaban. La consecuencia fue que en varias regiones con un potente desarrollo industrial, como por ejemplo en Sajonia, los habitantes de las ciudades hicieron expediciones al campo para robar por fuerza lo que los aldeanos se negaron a venderles contra dinero. El Reich alemán estaba frente al derrumbamiento completo de su vida económica y de la

distribución normal de los medios de subsistencia indispensables.

Bajo la amenaza de este peligro terrible, el Gobierno Strasseman renunció a la resistencia pasiva contra la ocupación francesa y la violación de la soberanía alemana en las zonas ocupadas, probando a salvar por esta resolución a lo menos la fuerza vital de los territorios alemanes no ocupados y con ello la esperanza de la conservación de la unidad del Reich.

En lugar del marco papel depreciado hasta el último límite, se ha empezado a emitir el marco renta garantizado por hipotecas sobre toda la propiedad territorial y rural y todas las empresas industriales y comerciales. Para ese fin, se ha fundado un Banco-Renta garantizando también de la misma manera, es decir, para representantes de agricultura, comercio e industria. Al mismo tiempo se ha suspendido la impresión de nuevos billetes de marco papel. Dicho Banco-Renta ha concedido al Gobierno un crédito de 1.200 millones marco-oro que servirá para cubrir el déficit de la Hacienda pública hasta que se efectúe el equilibrio esperado. El nuevo ministro de Hacienda, doctor Luther, hombre sumamente energético que no teme los efectos de la impopularidad, ha anulado todos los gastos inútiles y hace esfuerzos para explotar los ingresos de los impuestos hasta el límite de la posibilidad. La cuarta parte de los funcionarios y empleados del Estado están siendo despedidos sin compasión, y los que quedan tienen que trabajar por un sueldo, sobre todo para familias con muchos hijos, completamente insuficiente, aumentándose al mismo tiempo la jornada del servicio. Con estas medidas rigurosas se ha llegado en un plazo relativamente corto a una estabilización condicional de los precios.

Pero queda todavía un problema difícilísimo, el de los obreros sin trabajo. Son millones que se encuentran y se encontrarán por mucho tiempo en paro forzoso en el Ruhr, y que son aumentados continuamente por nuevos ejércitos más críticos de la industria alemana. No faltaban en el Gobierno Strasseman, ni en el público alemán en general, opiniones que defendieron la tesis de suspender por completo las subvenciones a los necesitados en la zona del Ruhr, declarando que nadie puede impedir a los franceses el ampliar el paro forzoso cada día más y por eso la consecuencia de la generosidad de continuar las subvenciones de la población del Ruhr será únicamente dar un instrumento a los franceses para poder influir—y muchos creen que lo aprovecharán gustosamente—que el nuevo marco renta siga pronto el mismo camino que el marco papel. Es decir, que el derrumbamiento del sistema monetario y del cambio comercial garantizado por cierta estabilización de la moneda, peligro al que el Reich ha escapado en el último momento, otra vez se hará inevitable. Otros elementos del Gobierno Strasseman, apoyados sobre todo por las izquierdas, rechazaron con indignación una medida tan egoísta, y que declararían que significaría el sacrificio de una población inocente a las peores privaciones del hambre y a la merced de las autoridades de la ocupación francesa.

Todavía no se ha llegado a una inteligencia entre estas dos opiniones opuestas. El nuevo Gobierno Marx ha cedido a las instancias desesperadas de la población de la zona ocupada y se ha declarado dispuesto a continuar provisionalmente con las subvenciones a los sin trabajo. Pero los medios concedidos a estas subvenciones son tan reducidos, que los numerosos apurados por el paro forzoso en el Reich no podrán existir sin la beneficencia particular, a la que contribuye generosamente el extranjero. Sobre todo, las noticias llegadas últimamente a Alemania sobre el movimiento, cada día más amplio en España en favor de los necesitados de todas las clases, especialmente de los intelectuales y de los niños, han sido recibidas con honda gratitud y gran satisfacción por parte del pueblo alemán, donde desde remotos tiempos ya existen tantas simpatías por los caballerosos compatriotas de Cervantes y del Quijote.

De todas maneras, el nuevo ministro de Hacienda, doctor Luther, una de las personas más influyentes del Gabinete Marx, está resuelto—cueste lo que cueste—a una política de economía rigurosa. Defiende la máxima que a quien han quitado hasta la camisa no le sobra dinero para ningún gasto.

Doctor ERNESTO GEIGENMUELLER, redactor de *Hamburger Fremdenblatt*, Hamburgo, 10 de diciembre de 1923.

EL NUEVO REGIMEN REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

18, 22'30 h.

Consejo de directorio

El Directorio se reunió en Consejo a las seis y media de la tarde en la Presidencia, durando la reunión nada más que hasta las ocho de la noche, porque el general Primo de Rivera tenía citados en el Ministerio de la Guerra a esa hora a los coroneles italianos De Vitto y Marsengo.

Por esta circunstancia el jefe del Directorio no pudo recibir a varias comisiones.

Del resultado de la reunión no se facilitó a la Prensa ninguna nota oficiosa.

En el Ministerio de la Guerra

Por la tarde, antes de la celebración del Consejo de Directorio, el general Primo de Rivera recibió en el Ministerio de la Guerra al embajador de Inglaterra y a los encargados de los Ministerios de Gracia y Justicia e Instrucción pública.

También recibió la visita del ministro plenipotenciario de San Salvador. Por último recibió la visita de una comisión de Lérida, que le habló sobre la elevación del precio del fluido eléctrico hecha por la empresa de riegos del Ebro.

Tiro Nacional

El presidente de la Sociedad Tiro Nacional visitó al general del Directorio señor Mayandía para hacerle entrega del plano del nuevo polígono.

Los colonos de Melilla

El coronel Torres Marvá conferenció con el general Jordana para solicitar que se atiendan las demandas hechas por los colonos de la zona exterior de Melilla que sufrieron grandes pérdidas como motivo del derrumbamiento de aquella Comandancia militar en el año 1921.

Como antaño.—Profecías políticas

Han circulado listas con los nombres de personas civiles que se decía estaban designadas para ocupar las Subsecretarías de los Ministerios y algunos para desempeñar cargos de ministros. Toda seguridad y se profetizaba por algunos que dentro de pocos días quedarían confirmadas, podemos afirmar que nada se ha hecho por el Directorio en el determinado sentido, pues aquí sólo se ha limitado a hacer consultas a elementos civiles sobre determina cuestiones, a las que todos han prestado su asentimiento.

Lo único cierto es que, sobre estos extremos, nada en concreto puede asegurarse.

Información desmentida

Hace unos días, sorprendiendo la buena fe de algunos periódicos, se publicó en forma de nota oficiosa una noticia afirmando que el Directorio preparaba una radical reforma en la inspección de ferrocarriles.

El jefe de información y censura para la Prensa, ha desmentido hoy rotundamente esta especie, y, por su parte, el general Mayandía ha dicho a los periodistas que ni él ni ninguno de los compañeros del Directorio han facilitado ni ya la nota oficiosa, sino la menor noticia sobre dicho asunto.

Conferencia

El señor Villet Boronat conferenció con el general Nouvitas sobre la tributación de la industria del mueble en Cataluña.

La Confederación Gremial Española

La Confederación Gremial Española estuvo en la Presidencia para hacer entrega al general Primo de Rivera de las conclusiones aprobadas en la asamblea celebrada en Madrid.

Como el presidente del Directorio no estaba cuando llegaron los comisionados, éstos conferenciaron con el señor Ruiz del Portal y prometieron volver mañana para visitar al Presidente. Con igual fin estuvo en la Presidencia una comisión de fuerzas vivas de Denia.

El general Martínez Anido

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una Real orden autorizando al general Martínez Anido para fijar su residencia en Madrid, en situación de disponible.

La Capitanía general de Zaragoza

En el expreso llegó a Madrid el ex capitán general de Zaragoza, señor Palanca.

Hoy, en cuarta plana, folletón de CORREO DE LA MAÑANA: «El teatro, el arte y la vida», por Arturo Gazul.

LA ECONOMICA. FUNERARIA. PRECIOS SIN COMPETENCIA. SALMERON, 10.—TELÉFONO 557

El jueves saldrá el general Barreira para posesionarse de dicha Capitanía.

Entierro

Se verificó el entierro del coronel de Caballería don José Martínez Campos, que mandaba el regimiento de Calatrava.

En la presidencia del duelo figuraban el general Muñoz Cobos, el representante del Rey y varios familiares del finado.

En la comitiva iban numerosos jefes y oficiales de varios Cuerpos y Armas y otras personas.

Visitas y conferencias

El general Trápega, del Cuerpo Jurídico, visitó a varios vocales del Directorio.

El director de la Casa de la Moneda estuvo conferenciando con el general Muslera.

El encargado del departamento de Gracia y Justicia se entrevistó esta mañana con el general Vallespina.

El general Mayandía recibió varias comisiones que le formularon peticiones y ruegos de asuntos locales.

El expresidente vocal del Directorio también recibió la visita del general Marvá.

El director de la fábrica de armas de Trubia conferenció con el general Hermosa.

FIRMA DEL REY

Guerra

Promoviendo al empleo de teniente general al general de división don Severiano Martínez Anido.

Idem a general de división al de brigada don Eduardo Castell.

Idem a general de brigada al coronel de Infantería don Andrés Saliquet.

Estado

Propuestas de concesión de condecoraciones de Carlos III a don Pedro Gasparri, don Benito Mussolini, duque D'Aol y duque de Aosta.

Idem concesión de bandos de María Luisa a varias damas italianas.

Fomento

Dictando normas para el ingreso en el Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos que ingresen en la Escuela especial, con arreglo al Real decreto de 11 de mayo de 1917.

Nombrando caballero gran cruz de la orden civil del Mérito agrícola a don José Huesca Rubio.

Idem comendador de número de la orden civil del Mérito agrícola a don Francisco Giner.

Idem comendador ordinario de la misma orden a don Francisco Herrera Nougues.

Gracia y Justicia

Nombrando canónigos de Toledo a don Adrián Cortés y a don Francisco Pilar Soler.

Idem de Sigüenza a don Casimiro Campos Hernando.

Idem de Tenerife a don Enrique González Medina.

Presidencia

Resolución de cuestiones de competencia.

Trabajo

Admitiendo la dimisión al presidente del Instituto de Comercio e Industria don Basilio Paraiso.

Gobernación

Nombrando jefe de Administración de tercera clase a don Manuel Fraile García.

Idem jefe de Administración de segunda clase a don Francisco Aznar Martínez.

Instrucción pública

Concediendo el ingreso en la Orden civil de Alfonso XII al coronel del Ejército italiano don Eugenio De Vitto.

«ROYALTY»: Hoy, dos grandes estrenos; 4.º capítulo de «Veinte años después» y «Estrella», cuatro partes.

Casa HIDALGO
P. Cervantes, 18.—Teléfono 554

Muebles, juguetería y material eléctrico. Bombillas, a 1'05 pesetas, y camas con somiers, 45.

Propietarios
Recibos de casa, en tacos de 100, con matriz, a una peseta. De venta en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA.

19, 1'30 h.

La Mancomunidad

Barcelona.—El presidente de la Mancomunidad dijo que el Consejo de esta entidad se había ocupado del presupuesto para el próximo año.

Prohibición

Barcelona.—Se ha recibido un oficio del Gobernador prohibiendo a los mozos de escuadra que detengan a los automovilistas para perderles la documentación.

Del Ayuntamiento

Barcelona.—Ante el Juez correspondiente han prestado declaración siete empleados del Ayuntamiento, procesados a causa de la visita de inspección.

Sobre un atraco

Barcelona.—Continúan detenidos dos empleados de la casa Trias, que fueron atracados en la semana pasada.

Delegado gubernativo

Barcelona.—El delegado gubernativo de Badalona ha marchado a Olot.

Trabajos judiciales

Barcelona.—Continúan los trabajos judiciales en el sumario abierto con motivo de los procesamientos de los empleados de la Delegación de Hacienda.

En el día de hoy no se adoptarán nuevas resoluciones.

Petardos

Barcelona.—En el campo de la Bota se han examinado los cartuchos que fueron encontrados en la calle de Almagóvar.

Resultaron ser petardos cargados de dinamita.

Causa por homicidio

Barcelona.—En la Audiencia ha comenzado la vista de la causa por homicidio contra Ruiz Estrada.

El fiscal pidió para el procesado diecisiete años.

En la Mancomunidad

Barcelona.—En el Consejo de la Mancomunidad se reunieron los presidentes de las cuatro Diputaciones catalanas.

Acordaron que la Caja de pensiones para la vejez ceda a la Mancomunidad 500.000 pesetas para el Instituto Maternal.

La venta de pájaros

Barcelona.—En vista de las comunicaciones de la Sociedad Protectora de Animales, se ha prohibido la circulación y venta de pájaros.

Se impondrá a los infractores cinco pesetas de multa por cada pájaro que se encuentre en su poder.

Se exceptúan de esta medida los canarios y demás pájaros exóticos.

«ROYALTY»: Hoy, dos grandes estrenos; 4.º capítulo de «Veinte años después» y «Estrella», cuatro partes.

NOTICIAS DE PROVINCIAS

(POR TELÉFONO)

19, 1'30 h.

Destitución de un secretario

Sevilla.—Ha sido destituido el secretario de Constantina.

El Gobernador dijo que dicho secretario había actuado veinte años de influencia caciquil.

Día

La princesa Esperanza celebró su fiesta onomástica.

Muerto por un automóvil

Sevilla.—El anciano Pedro San Román fué atropellado y muerto por un auto.

Gratitud

Huelva.—La Junta de Obras del puerto se reunió y acordó expresar su gratitud al Directorio por haber atendido la petición de que se reanudara las obras para solucionar la crisis obrera.

Se acordó que en el día 27 vaya a Sevilla una comisión para dar las gracias personalmente al general Primo de Rivera.

Crisis obrera

Cádiz.—En esta semana se trasladará a Madrid el Obispo y el Alcalde, con objeto de hacer peticiones relacionadas con la actual crisis obrera.

Suicidio

Málaga.—Se ha suicidado, disparándose un tiro en la cabeza, Alfonso García Sepúlveda.

Se encuentra grave.

Incendio.—Un hombre muerto

Valencia.—En Mareny se incendió una barraca y pereció abrasado el anciano Juan Androva.

Agresión

Sevilla.—Un grupo de borrachos agredió al chófer Manuel Rodríguez, que estaba acompañado de su esposa.

Uno de los agresores le dió un tajo y le seccionó la femoral, falleciendo momentos después.

Los agresores se dieron a la fuga.

Alboroto

Sevilla.—En la iglesia del pueblo de Camas penetraron embriagados el soldado Juan Pérez y el paisano Rafael Alonso, que prorrumpieron en gritos y voces, causando gran alarma entre los fieles.

Ambos fueron detenidos por la benemérita.

«El Sitio»

Bilbao.—Se ha negado que la Sociedad «El Sitio» pretenda celebrar un acto político.

El único acto que celebrará y para el que han sido invitadas varias personalidades, es el escorbimento de un busto de Echevarría.

Registros

Bilbao.—Se han practicado varios registros en las barriadas extremas, en los domicilios de varios sospechosos.

Detenciones de ex alcaldes

Murcia.—Han sido detenidos el ex alcalde de Abanilla, Juan José Salazar, y el ex alcalde de Yecla, Antonio Bello Azorín.

«ROYALTY»: Hoy, dos grandes estrenos; 4.º capítulo de «Veinte años después» y «Estrella», cuatro partes.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELÉFONO)

Madrid, 19, 1'30 h.

La temporada en el Real

Se ha inaugurado la temporada en el Real, cantándose *Tristán e Iseo*. Asistieron los reyes.

Consejo de guerra

En el Supremo se vió el Consejo de guerra contra el soldado de Ferrocarriles Carlos San Juan, por insulto de palabras y obra a un alférez del regimiento de Saboya el 9 de abril en la calle de la Montera.

En el Consejo de guerra ordinario celebrado anteriormente el fiscal pidió para el procesado la pena de doce años y el auditor pidió veintifuno.

El Capitán general no se conformó con la sentencia, y por eso la causa se ha visto hoy en el Supremo.

El defensor, que lo era el teniente de Ingenieros don Tomás Castillo, solicitó para su defendido la absolución.

El marqués de Alhucemas

Ha marchado a Barcelona el marqués de Alhucemas.

Regresará a Madrid el próximo viernes.

Fallecimiento

Ha fallecido el abogado del Estado y ex gobernador civil don Luis Bernechea, hermano de la viuda de Dato.

La familia real ha telegrafiado a ésta, que se encuentra en París.

Congreso minero

Hoy se celebró la segunda sesión del Congreso Nacional Minero.

Se aprobó que el Congreso eleve una ponencia al Directorio, expresando las peticiones que formulan los mineros.

Se acordó enviar dos delegados al extranjero para que estudien el funcionamiento de las minas.

También se aprobó una proposición para socorrer a los mineros alemanes, acordando comunicar a todas las Sociedades que abran suscripciones con este fin.

Telecomunicaciones

En el Palacio de Comunicaciones se celebró la segunda sesión plenaria de la Conferencia de Telecomunicación. Presidió el director general, y a propuesta de éste, se acordó suspender la sesión para que los delegados puedan estudiar una ponencia.

La cuestión de Tánger

Madrid.—Esta tarde se ha firmado el nuevo acuerdo relativo a Tánger.

«ROYALTY»: Hoy, dos grandes estrenos; 4.º capítulo de «Veinte años después» y «Estrella», cuatro partes.

PORTUGAL

Continúa la crisis Lisboa.—Todavía no ha tenido solución la crisis ministerial. Los nacionalistas disidentes se reunieron en el centro republicano 10 de Janeiro...

ACEUCHAL

Victima de la traidora enfermedad que desde hace tiempo venía padeciendo, falleció el 15 del actual en este pueblo el que fué siempre carifiosísimo padre, excelente amigo y pundonoroso caballero don Antonio Abad de Solís e Hidrobo de Castañeda.

DE SOCIEDAD

Viajeros Han salido con dirección a Madrid en viaje de novios, don Francisco Espada y su bella esposa doña Felisa Camacho. —Vino procedente de Guadalajara don Segismundo Tascos, ingeniero.

Nueva Caja de Retiro obrero en Castilla

Con motivo de la creación en Burgos de la Caja colaboradora de Castilla la Vieja, ayer se recibieron en la Caja Extremeña los siguientes telegramas: Cáceres-Burgos. Satisfacción comunicarle queda constituido Consejo directivo Caja colaboradora Burgos, Logroño, Segovia y Soría...

EN EL AYUNTAMIENTO

Se constituye el Somatén de Badajoz

En el salón de sesiones del Palacio municipal se celebró a las seis y media de la tarde de ayer la sesión para la cual fueron citadas todas las entidades de la plaza con el fin de quedar constituido el Somatén de Badajoz. Presidió el alcalde interino señor Del Solar, en unión del coronel señor López Cerezo en representación del general Gobernador militar y civil y del vocal del Somatén señor Fernández Trevijano.

monía no fuera proveedora del valle. Reuniones, donde todos los elementos sociales están representados, hacen concebir toda suerte de esperanzas. El objeto de esta reunión—dice—ha sido el de dar ocasión a que los elementos simpatizantes con la idea del Somatén, los tímidos y los que no lo son, todos los amantes de la nación en general, acudan a inscribirse en las filas del Somatén.

Finalmente el capitán ayudante, don Pedro Carabantes, da lectura de unas cuartillas, especie de Memoria, en las que se condensan las gestiones realizadas para la constitución de los Somatenes en algunos pueblos de la provincia y en las que se dedica especial mención al pueblo de Santa María con motivo del entusiasmo que ha presidido todos los actos allí celebrados.

Las diligencias

El señor Alvaro de Castro continuó durante el día de ayer sus diligencias para la formación del Gabinete de su presidencia, en el cual han de figurar sus correligionarios.

DOCTORES GARCIA HERRERO

Del Hospital de San Juan de Dios de Madrid. PIEL, VENEREO SIFILIS. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7. Especial de 9 a 11 noche. Plaza la Constitución, 2 pral.—BADAJOZ. Teléfono 587

SE TRASPASA el garage de bicicleta

de la calle Esprobrada, 4, y se venden varios coches usados.

BENQUEBRENCIA

UN OLVIDO

Entre las personas que más contribuyeron al éxito de la Fiesta del Arbol, verificada el día 12 de los corrientes en esta población y cuya reseña enviamos oportunamente, por haber ayudado eficazmente a la preparación de los niños y niñas, figuran los jóvenes don Salvador Sánchez Amaya, don Rafael Sánchez Amaya y don Manuel Triviño y Triviño, que por un olvido intencional, dejaron de consignarse en referida crónica.

Cansado del negocio

se vende una fábrica, puesta en marcha, Electroharinera panificadora, en Oliva de Mérida. Para tratar, con don Francisco González, en la misma.

Clinica del doctor Barrio

Especialista en enfermedades de los ojos de las Clínicas de París, Viena y Berlín. Consulta: De diez a una, Bravo Murillo, 5, segundo. Badajoz.

Información militar

Permisos Se ausentan con permiso de Pascuas el capitán del regimiento de Gravelinas don Manuel Villalón Gil, el de igual empleo y del mismo regimiento don Fernando Ramos y el teniente coronel de igual Cuerpo don Guillermo Gil.

Reparto de premios

Anteayer se llevó a cabo, en el cuartel que ocupa el regimiento de Gravelinas, el reparto de premios obtenidos en el concurso de tiro que por las fuerzas del mismo se celebró con motivo de la pasada festividad de la patrona del Arma de Infantería. Los mencionados premios fueron ganados por los siguientes individuos: Los correspondientes a tiro de fusil: Primer premio, 30 pesetas y diploma, al soldado José Valenciano Lara. Segundo, 25 pesetas, al soldado Antonio Silos Tapias. Tercero, 20 pesetas, al suboficial don José Pizarro García. Cuarto, 15 pesetas, al sargento Manuel Rubio Morz. Los correspondientes a tiro de pistola: Primer premio, 20 pesetas, al corneta Luis Quintana Rodríguez. Segundo, 15 pesetas, al suboficial don José Pizarro García. Tercero, 10 pesetas, al sargento Manuel Chaparro González.

Alumbrado supletorio

En el cuartel de Gravelinas se han dado las órdenes oportunas para que sea colocado alumbrado supletorio con velas suficientes en las compañías con el fin de que dichas dependencias no puedan quedar completamente a oscuras en el momento en que falte el fluido eléctrico.

ARMAS Y EFECTOS DE CAZA JUSTO GARCIA PISTOLAS ESCUPELAS NACIONALES Y EXTRANJERAS San Juan, 23.-Badajoz

Lámparas ORVAZ Ortiz y Vázquez, ingenieros FABRICA DE LAMPARAS «ORVAZ».—MADRID REPRESENTANTE EN EXTREMADURA: E. F. G.—Comisionista MORENO NIETO, NUM. 10.—BADAJOZ Exclusiva para la venta en Badajoz: Manuel Solís Prim, 36

CASA DE SABARIEGO

(Frente al cuartel de la Guardia civil) Chorizo, el kilo... 6'50 Morcilla, el kilo... 4'75 Tocino superior, el kilo... 4'00 Salchicha, el kilo... 6'00 Longaniza, el kilo... 4'00 Garbanos finos, el kilo... 0'70 Alubias legítimas del Barco, el kilo... 1'60 Tomates Calaborra, el bote... 0'50 Aguardiente anisado, el litro... 2'00 Si tiene usted interés en anotar cizera, compré en esta casa.

Discurso del señor Alcalde

El Alcalde abre la sesión y manifiesta que el significarse el día anterior la conveniencia de que se celebrara la sesión en el local del Ayuntamiento, no tuvo inconveniente en acceder gustoso a ello por entender que obedecía a prescripciones reglamentarias y por que siendo el Somatén que se trata de quedar constituido una institución genuinamente popular, nada más lógico que la sesión se celebrase en la verdadera casa del pueblo.

Dice el representante del Gobernador

A continuación hace uso de la palabra el coronel señor López Cerezo, quien manifiesta que ostenta la representación del Gobernador militar y civil, el cual, bien a su pesar, no ha podido asistir personalmente por tener que presidir una Junta.

Habla el regañón

Acto seguido hace uso de la palabra el señor Fernández Trevijano, quien dice que tiene la honra de formar parte de la presidencia como vocal encargado de la organización del Somatén de Badajoz. Aduerte que no está capacitado para cumplir tan alto designio, pero procurará suplir todos los defectos suyos con la buena voluntad que le anima hasta conseguir que la capital de Badajoz pueda tener un Somatén digno de ella.

Se refiere a las personalidades

asisten a la sesión y dice que éstas han dado con su asistencia una prueba de amor a la patria. Con la cooperación de estos elementos y del pueblo, espera conseguir el resultado que se propone. Y es tanto más necesaria la cooperación de todos los elementos reunidos para la obra común, que así como las montañas abruptas y los desiertos áridos no dan fruto, en este caso no sería posible el triunfo si la

Telegramas enviados

Como se anunció por el vocal del Somatén, señor Fernández Trevijano, terminada la sesión fueron dirigidos sendos telegramas a las personalidades y autoridades arriba citadas. En ellos se dice, con las variantes de redacción naturales según el destinatario, lo siguiente: «Celebada reunión Ayuntamiento para organizar Somatén capital, asistiendo numerosas representaciones todas clases sociales. Presidió arto Alcalde, acordóse ofrecer Re. Incondicional adhesión Somatén, felicitándole por la política iniciada por presidente Directorio a quien también ofrecemos nuestra más entusiasta y patriótica cooperación.»

En la Comisaría

Fueron conducidos a la Comisaría de Vigilancia y detenidos por reñir, formando escándalo en la plaza de la Soledad, Juan Suárez Portillo y Antonio Regalado Anseimo (s) Regalado. En la calle Felipe Checa, un sujeto llamado Eduardo Zorro Gómez (s) el Zorro, maltrató de palabras y obras a Julio González Serapi, no pasando a mayores estos malos tratos, por intervenir algunos transeúntes y los agentes de la autoridad.

Fábrica de finas de cemento armado MIGUEL BORDALLO ALMENDRALERO En la Comisaría Riña

De nuestro corresponsal en Londres

EL TEATRO, EL ARTE Y LA VIDA

El teatro, ¿es un arte? El teatro es un arte: los autores que ganan dinero, unos comerciantes que hablan de proveer una casa de carbón o de patatas. Estos comerciantes son a la vez artistas: construyen una comedia como podían construir una puerta o un armario: mejor o peor gusto en su construcción, pero no les guía generosamente la idea de hacer algo bello sino algo práctico. Cuando el empresario recibe la obra, la comenta como lo que es, obra de carpintería; y dice—esto no encaja en el marco de mi teatro—debe usted cepillar aquí; hay que cortar esta escena; debe remacharse el clavo en el final del primer acto... Cuando a la obra no le encuentra reparos, el empresario suele decir, no que sea bella sino que dará dinero y que se pondrá en seguida. Entre los mercaderes del templo de Talía suele haber algún que otro artista o mercader. Se le respeta, se le admira y se le deja paso, ante todo porque los mercaderes saben que la obra de arte

carece de orden entre la multitud. A las pocas representaciones no quedan sino los fillos, los beatos del arte; la multitud ha huído asustada ante la idea de una idea. Téngase en cuenta que no hay obra de arte sin cuerpo espiritual: corazón y cerebro. Fallando uno de los dos, el arte muere, o de empujón sentimental o de anidéz ideológica. Toda comedia de arte es un organismo con vida propia, independiente de la de sus personajes. La multitud, el gran público, se fastidia en un teatro de arte como en un Museo, como en cualquier sitio que se pretenda elevarla a la belleza. La multitud está arraigada a la tierra y es inútil todo esfuerzo que tienda a redimirla de su b jera. Puede ocurrir que en una época la minoría de elegidos dé impresión de mayoría; entonces habrá sonado la hora decadente; así, en Grecia. La salud de un pueblo, la plena salud fructificadora exige un mínimo de estupidez colectiva y de ignorancia individual. Cuando ese mínimo desaparece, la Naturaleza destruye para conservar enviando a los bárbaros. La Humanidad no sigue un camino de progreso indefinido; su marcha es oscilante como el péndulo del reloj; avanza y retrocede; la Voluntad de Dios es la cuerda secreta de este cronómetro del mundo que nos parece que anda mal porque nos encontramos en el vértigo de sus oscilaciones. El pueblo británico ha salvado ese mínimo de estupidez colectiva que es uno de las razones de su existencia; y de su predominio mundial. Inglaterra sigue siendo, pese a la exposición de algunos de sus hijos, un pueblo grandiosamente estúpido. Y un pueblo así, no puede sentir el arte. En Inglaterra hay muchas cosas prácticas, útiles y cómodas; si hay algo bello, puede asegurarse que no es inglés. Londres tiene Museos espléndidos en los que se exhiben el producto de la y pilla—anno lo que se compra en arte, puede ser rápida—inglesa a través del mundo. Al Parthenon, no le dejaron sino las columnas; se habrían traído la roca de Acrópolis, pero no cabía en un barco. Y ahí está, solitario y frío, como en el desierto, los fison de Fidias en el gran almacén de belleza importada, que es el Museo Británico. Tiene Museos Londres porque en ellos la belleza reposa, resignada o muerta como en un pantón, si que dé ni usa ni oír. Es una belleza emparedada, sandwich. Adivino en estas prisiones de arte no sé qué delectación de carcereros. Escucharan los ingleses tanto cuando bello porque los aman o porque los desprecian? Los guardianes de los Museos se parecen mucho a los policías. Un cuadro puede hablar pero no se mueve; a los ingleses no les inquieta que se mueva sino que se agite. ¡Y con qué satisfacción los policías de la belleza emparedada contemplan tanta obra inmovil en los muros confortables! Para mayor disciplina, a cada cuadro se le ha puesto un cristal con pretexto de preservación del rigor del clima: así dejan de ser bellos para ser bonitos. Odian a la belleza que siempre fue humana. Acordámonos así auror con que una salmista dio tajos y mandatos en el soberrano derribe de la veana del Espéjulo. En arte de Venecia, que resalta demasiado vicio y demasiado vicio para no ser Shocking. Un teatro de arte sería también algo shocking en Londres. Se puede apreciar que una compañía tan modesta pasajeramente audaces de color y de pasta en bastantes originales o en cuadros esquemáticos en que no se sabe qué admirar más, si la composición del decorado, o la interpretación cámba de esa galería pictoresca de tipos indigeas que tan lejos están del Occidente. Van en Londres a ver a los rasos como se va a una banca de músicos y danzantes de una Exposición Colonial. Hace poco, la Scala se llenaba para aplaudir una compañía de Moscú. El «Canto del Volga» nos invade de una tristeza tan honda, tan honda, que salimos del teatro pensando en el suicidio. Gorki estaba en aquella cuerda de ex hombres condenados a la esclavitud del trabajo y el hambre. Iconos, piconos—hubiera yo gritado: ¿dónde la morfina religiosa ya que no podéis darle el pan. Ni la sensual gracia de los zigüeros, ni la bárbara alegría del cosaco, pudo después aljarme la pesadilla. El «Canto del Volga» es un canto del nihilismo desesperado, más revolucionario que la fanfarona Marsellesa. ¿Dónde está Shakespeare?—pregunté apenas llegado.—En Leicester Square—me respondieron. Fui a Leicester Square: allí está la estatua de Shakespeare, ante la plaza más ruidosa de Londres—¿es que puede ir una plaza en Londres. Shakespeare está también en el escaparate de las librerías, en revistas y periódicos que constantemente en comen recordos de su vida o de sus polémicas dando noticias curiosas o inéditas de su obra. Shakespeare tiene algo de mito universal. Shakespeare es un inglés mucho más grande que el Imperio Británico. Sin embargo, ni su existencia ni la de Milton, Byron, Dickens, Shelley y otros grandes literatos abonar esa capacidad de arte que hemos negado a Inglaterra. Los literatos ingleses o han satirizado la vida legesa o han escapado de ella como de un medio asfixiante de hipocresía y donada vulgaridad. Shakespeare escapó de Inglaterra en su obra, a la que no se le puede negar ciertos toques de humorismo, inconfinablemente ingleses, en el diálogo. Fuera de ellos, Shakespeare es el más meridional y mediterráneo de los literatos del mundo. Sus escapadas a Italia, su intrínseca milagrosa de la pasión latina; el mayor vigor y realismo de aquellos de sus dramas y comedias, cuya acción se desarrolla en Venecia o Verona; la exuberancia de su estilo, el desborde de fantasía, el contraste violento de las almas: aquella intensidad en el amor y el odio, y aquel claro-oscuro de la composición; todo hace pensar en un Shakespeare nacido en la turbulenta Florencia de los Médicis, en pleno Renacimiento, contemporáneo de Miguel Angel, de Maquiavello, de Savonarola, en aquella época robusta y amorosa de malos hombres y buenos artistas. La última suavidad semidivina de las mujeres de Shakespeare pone en contraste a la violencia tumultuosa de sus dramas como pinceladas de Rubén y del Pergamo, algo de la inst-b-erica ferocidad de sus mujeres. En Shakespeare hay una comprensión de belleza; más intensa y más extensa que en Leonardo y Miguel Angel. En su obra dibujan todos todas las esencias humanas que el Renacimiento había derramado en la vida y en el arte. Sin embargo, geográficamente Shakespeare es un hijo de la niebla. Hay que pensar en Hamlet, para reconocerlo provisionalmente. Arturo GAZUL, Londres, noviembre.

Fuentes de León

Fiesta escolar

El domingo 16 ha tenido lugar en este pueblo una fiesta escolar organizada por el señor inspector jefe don Lorenzo Gordón...

Concurrieron representaciones de niños de ambos sexos de los pueblos del partido, acompañados de sus maestros...

Acto seguido se les obsequió con pastas y marcharon a jugar juntos a los amplios patios del Palacio escolar...

En la Caja Rural

Todos los asistentes varones, a excepción de los niños, pasaron después a la Caja Rural, donde el señor inspector hizo ostensible el agradecimiento de los señores maestros...

Discurso del presidente de la Diputación

El modesto y culto señor don Miguel Forastero no aceptó los elogios que le tributó el señor Gordón...

Habla el director de la Graduada de Fregenal

Don Manuel Franganillo, después de aplaudir el rasgo hermoso de Fuentes al ocuparse de este asunto, que suele ser mirado con indiferencia...

El banquete

En la amplia plaza situada delante de las escuelas, se celebró un banquete con que fueron obsequiados por el Ayuntamiento.

En el reino el mayor entusiasmo, exteriorizado en los semblantes de todos los comensales.

Al terminar, el culto maestro don Juan Vallejo hizo uso de la palabra, manifestando el agradecimiento de los de Fuentes a todos los maestros del partido...

Este rehusó las lisonjas de don Lorenzo Gordón, considerando que las simpatías y afectos que recíprocamente se profesan eran la causa de que viera en él al protagonista de los que habían intervenido...

Se venden

a siete pesetas, cubas usadas en buen estado. Sánchez y Gijón. (S. en C.) Fábrica de curtidos. Mérida.

El anuncio no es caro, si es eficaz. Por eso, aunque nuestras tarjetas paradas algunas, no son caras.

Para los pobres

Sexta lista: Señor coronel, jefes y oficiales del regimiento de caballería Villarrobledo...

Don Ermelando Vacas y señora, estuche con pitillera de plata y esmalte. Señoritas Antonia y Herminia Cabanillas...

Señorita María Cristina Santa María, dos violeteros de Talavera. Señoritas de Roffignac, un galletero y dos macetas.

Don Luis Plá y señora, un joyero de Talavera. Señoritas de Recio y Andreu, cuatro parafrutas.

Don Manuel Cancho (La Giraldilla), diez abanicos finos. Don Luis Calvet, una cesta de plata para fruta y un violetero.

Don Manuel Cancho (La Giraldilla), diez abanicos finos. Don Luis Calvet, una cesta de plata para fruta y un violetero.

Don Manuel Cancho (La Giraldilla), diez abanicos finos. Don Luis Calvet, una cesta de plata para fruta y un violetero.

Don Manuel Cancho (La Giraldilla), diez abanicos finos. Don Luis Calvet, una cesta de plata para fruta y un violetero.

SE ARRIENDA desde el venidero San Miguel de 1924, a pasto y labor, la dehesa 'El Bote'...

EXTRANJERO

El Gobierno aconseja al Rey de Grecia que abandone la nación

(POR TELÉFONO) 19, 2:30 h.

Otras noticias

La situación en Grecia. Burdeos.—Dicen de Atenas que el general Bengelos ha indicado al Rey que abandone la nación.

Temblores de tierra. Bogotá.—Se repitieron los temblores de tierra con mayor violencia que la vez anterior.

Complot antifascista? Roma.—Ha sido sorprendida una reunión de anarquistas, en la que había más de 50 individuos.

Una nota al Gobierno alemán. Bruselas.—Se ha redactado el texto de la nota que el Gobierno de Bélgica enviará al Gobierno alemán.

La salud del duque de Aosta. Turín.—El duque de Aosta, que en los últimos días había experimentado alguna mejoría...

VILLAFRANCA DE LOS BARROS

Sesión municipal. Ayer domingo, con asistencia de los dieciocho ediles que constituyen el actual Concejo...

Muy bien, señor Vargas-Zúñiga; esto, unido a la petición que tiene hecha para que se tramiten los expedientes de recaudadores y agentes...

El señor García Pérez da cuenta a la Corporación del expediente que se ha visto obligado a incoar al guarda de 'La Silería'...

Los señores ediles así lo acuerdan, y se propone pase el asunto al Gobernador, para su resolución.

Entre los tres concursantes a la plaza de portero alcalde fué nombrado Antonio Meilado...

La tercera plaza a concursar es la de administrador de impuestos y arbitrios...

Entre los tres concursantes a la plaza de portero alcalde fué nombrado Antonio Meilado...

La tercera plaza a concursar es la de administrador de impuestos y arbitrios...

Entre los tres concursantes a la plaza de portero alcalde fué nombrado Antonio Meilado...

La tercera plaza a concursar es la de administrador de impuestos y arbitrios...

Entre los tres concursantes a la plaza de portero alcalde fué nombrado Antonio Meilado...

La tercera plaza a concursar es la de administrador de impuestos y arbitrios...

Entre los tres concursantes a la plaza de portero alcalde fué nombrado Antonio Meilado...

La tercera plaza a concursar es la de administrador de impuestos y arbitrios...

Entre los tres concursantes a la plaza de portero alcalde fué nombrado Antonio Meilado...

Últimas cotizaciones de los mercados reguladores

(POR TELÉFONO) 19, 1:30 h. Madrid. Vacas buenas, de 2'56 a 2'65 pesetas kilo canal.

Ovejas, de 3'10 a 3'15 ídem. Carneros, de 3'20 a 3'40 ídem. Cerdos, a 3'45 ídem.

Impresiones.—Existencias, abundantes; precios, flojos. Continúan en la misma situación que los días anteriores...

Barcelona. Ganado lanar satureño: Carneros de 12 a 14 kilos, de 3'85 a 3'95.

Ovejas de 12 a 14 kilos, de 3'70 a 3'80. Corderos y corderas de 9 a 11 kilos, de 4'10 a 4'20.

Ganado extremeño: Carneros de 11 a 14 kilos, de 3'80 a 3'90. Ovejas de 11 a 13 kilos, de 3'65 a 3'75.

Ganado castellano: Carneros de 11 a 13 kilos, de 3'75 a 3'85. Ovejas de 11 a 13 kilos, de 3'70 a 3'80.

Ganado portugués: Carneros pelados de 11 a 13 kilos, de 3'40 a 3'50. Vacas y bueyes, de 2'25 a 2'35.

Temeras, de 3'35 a 3'55. Impresión.—Existen pocas, por lo que se espera que aumenten los precios.

La suspensión de pagos del Banco de Castilla

(POR TELÉFONO) 19, 1:30 h.

El sumario por la suspensión de pagos del Banco de Castilla ha pasado al Juzgado de Chamberí.

El Banco ha publicado una nota oficial, que dice lo siguiente: El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales...

El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales, no fué aún autorizado para reanudar sus pagos...

El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales, no fué aún autorizado para reanudar sus pagos...

El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales, no fué aún autorizado para reanudar sus pagos...

El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales, no fué aún autorizado para reanudar sus pagos...

El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales, no fué aún autorizado para reanudar sus pagos...

El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales, no fué aún autorizado para reanudar sus pagos...

El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales, no fué aún autorizado para reanudar sus pagos...

El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales, no fué aún autorizado para reanudar sus pagos...

El Banco de Castilla, debido a las necesidades y trámites legales, no fué aún autorizado para reanudar sus pagos...

NOTICIAS

Sociedad Anónima Aguas de Gévora.—Con arreglo a lo preceptuado en la escritura de 8 de febrero de 1902...

Se desean dos habitaciones, con derecho a cocina para matrimonio, en sitio céntrico...

Se venden cubas para agua, para descuajadores y demás operaciones del campo...

Cuerpos maleables para arados castellanos, a 10 pesetas...

Cuerpos de arado castellano, a 8 pesetas; rejas de acero, a 3'50...

Se vende un charret seminuevo. Razón en esta Administración. Lefa de arcina se vende...

Segadoras-atoradoras 'Moline Adriance'; trenes de trilla 'Clayton'; piezas de recambio...

Se hacen trabajos de herrería y cerrajería y arreglo de máquinas, a precios económicos...

Amas de cría, primera, se ofrece. Antonia García. Campiño, 20, bajo.

Pídanse en todas partes y en el establecimiento BAZAR DE PARIS, P. Constitución, 20.—Badajoz.

NOTICIAS DE MARRUECOS

(POR TELÉFONO) 19, 1:30 h.

Parte oficial. El parte oficial de Marruecos no acusa novedad en ninguna de las zonas del protectorado.

Soldados heridos. Mellilla.—En actos del servicio resultaron heridos los cabos Alfonso Rebollo y Ramón Díaz...

Consejo de guerra. Mellilla.—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra dos individuos de la Policía indígena...

El fiscal pidió para ellos la pena de cadena perpetua. El defensor solicitó la absolución.

SUERO y virus 'Lederle', contra la peste del cerdo. Depositario general en España, Bartolomé Caballer, veterinario, Badajoz.

EL SOTANO

DOCTOR LOBATO, 9

Venta de embutidos del país. Tocino, el kilo, 4'00 pesetas.

Morcilla, el kilo, 4'50. Chorizo, el kilo, 6'50. Longaniza, el kilo, 3'50.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Badajoz, al mes, pesetas, 2'00. Fuera de la capital, trimestre, 7'00.

La fórmula de la salud. Celebridades médicas, no solo prescriben la Magnesia ROLY...

Asamblea del partido social popular ¿Se disolverá la agrupación?

(POR TELEFONO)

18, 22:30 h.

Esta tarde se celebró la anunciada asamblea del partido social popular asistiendo al acto numerosas personas. El presidente dirigió la palabra a la concurrencia para exponer las razones que había habido para celebrar la asamblea.

Después el secretario da lectura de la Memoria anual reglamentaria y terminó presentando la dimisión del directorio del partido.

Dicha dimisión no se acepta de momento y se acuerda que continúe la asamblea deliberando sobre los asuntos que figuran en la citación.

Seguidamente se procede a dar lectura a las adhesiones recibidas y después se somete a conocimiento de los asambleístas una proposición firmada por los señores Monevar y Ricardo Calvo Sotelo para que los asambleístas acuerden testificar su fe en el programa del partido liberal democrático.

Se entabla una discusión en la que interviene el señor Pradera para pronunciar palabras contra el significado de la democracia y manifestar que no hay por qué hacer ningún acto de afirmación democrática; toda vez que el partido social popular, las soluciones que presenta a los problemas vitales, son de carácter tradicionalista.

Una carta de Ossorio y Gallardo

Se da lectura a una carta del señor Ossorio y Gallardo, en la que expresa que al constituirse el partido social popular, entró a formar parte del directorio del expresado partido, pero que al cambiar la situación política de España por el movimiento del 13 de septiembre, resulta que no comparte en determinados extremos con el de la mayoría de los afiliados.

Agrega que en Calatayud, la mayoría del partido acordó la adhesión, con la que no está conforme, al Directorio militar, y por eso cree que es necesario dejar paso franco a los que opinan de manera distinta que él, dejándoles que presten su adhesión al Directorio militar, y pueda el partido incluso estar preparado para encargarse del Poder.

La lectura de la carta produce gran sensación, y después se entabla una discusión vivísima, en la que se ponen de manifiesto muchos y diversos criterios.

El señor Pradera dice que puesto que son numerosas las discrepancias, debe acordarse que proceda la disolución del partido.

Sigue la discusión, y unos se mues-

tran partidarios, y otros no, de que se acepte la dimisión al señor Ossorio y Gallardo.

En algunos momentos la discusión es violentísima, sin que se vislumbren probabilidades de que los reunidos lleguen a un acuerdo.

Una proposición

Por fin, el señor Aznar y otros asambleístas presentan una moción, en la que se propone que la asamblea recoja el sentido del criterio del señor Ossorio y Gallardo, y se le ruega que no se separe del partido.

Dado lo avanzado de la hora, se suspende la sesión, para reanudarla mañana, a las cuatro de la tarde, en que continuará la discusión de la proposición expresada.

Royalty

ESPECTACULO DE GRAN MODA

PROGRAMA PARA HOY

Dos colosales estrenos; cuarto capítulo de

Veinte años después

y de la interesante y extraordinaria comedia en cuatro partes

Estrella

Mañana, gran sección infantil con regalo de números para los valiosos juguetes que regalamos el día de Reyes.

Lo más sensacional de la cinematografía lo verá muy pronto.

El chico

P. Gómez Muñiz
DENTISTA
ECHegaray, 7. PRAL.—BADAJOS

Dr. P. Piquero
OCULISTA
MEDICO MILITAR
Pambla, número 28.—MÉRIDA

El estreno de esta noche

Sassone y el profesor Molenhaüer

En aquella tertulia de alemanes, donde sólo el tipo gitano de Javier Bueno recordaba que estábamos en España y en Madrid, sentó como una bomba el estreno de ¡Calla, corazón!

El profesor Molenhaüer—un alemanote terrible, con una cara sonrosada de queso de bola y una enorme cabeza rapada al cero—llegó con las lágrimas en los ojos a la tertulia. Venía loco con la obra y con el autor. Se había retratado fielmente, según él, en el escenario del Cómico, el tipo verdadero del alemán.



JULIA DELGADO CARO,

primera actriz de la compañía de Martínez Tovar que esta noche debuta en el teatro López de Ayala con la comedia de Sassone, ¡Calla, corazón!

las horribles obras de Cornella, rojo de satisfacción nos declaró con su corazón terrible:

—Yo he buscado por todos los rincones del teatro a Sassone y cuando lo encontré, en nombre de todos los alemanes le he dado un abrazo terrible....

—En nombre de todos los alemanes—dijo Azpeltua a mi oído—este animal le ha roto una costilla....

Cuando los que asistimos a la tertulia vimos ¡Calla, corazón! comprendimos la razón que asistía al ingenio Molenhaüer....

Sassone ha retratado en cinco actos de diálogo cálido, limpio y fluido un episodio encantador, en el que un alemán ingenio, dedicado por completo a los números y corrección de pruebas de la gran editorial, propiedad del padre de la protagonista—una rara flor de la aristocracia española—enamorado locamente de ella, no hace caso, haciendo alarde de corazón, a los puritanismos del viejo prócer, y las habladurías de las gentes y en el momento en que todo el mundo le vuelve la espalda, él le abre los brazos y rechaza con ufanía los viejos preconceptos de unos espíritus hueros....

Pero.... el cronista, siendo el estreno esta noche, espera la hora de la crítica y no quiere descubrir la fábula....

Debe decir que sobre todo, ¡Calla, corazón! es una obra para mujeres.

FRADIQUE MENDES.

ALCALDIA FERIA

Dica el Alcalde

Jira campestre

En su despacho oficial de la Alcaldía recibió ayer a la hora acostumbrada a los periodistas, el alcalde interino señor Del Solar.

Referente a las gestiones que se realizan para la construcción de la carretera de Cáceres a Badajoz, dijo que en Madrid se habían recibido instancias de las dos provincias.

Agregó que él tenía respecto al resultado de estas gestiones muy buenas impresiones.

Pago a la Diputación

Finalmente nos dijo el señor Del Solar que se habían pagado otras 5.000 pesetas por concepto de contingente provincial.

Obsequio de la Sociedad NESTLÉ

Contra envío de 25 etiquetas de las que van pegadas en el bote de la Harina lacteada NESTLÉ, se regalará una preciosa muñeca.

Las etiquetas deberán remitirse a la SOCIEDAD NESTLÉ, Gran Vía Layetana, 41. Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un número para el sorteo de una muñeca de gran tamaño, entre cada cien participantes.

Oposiciones a escuelas nacionales

Tribunal de Salamanca

Han aprobado el segundo ejercicio de las oposiciones a escuelas nacionales los opositores siguientes, los cuales obtuvieron la calificación que se indica:

Alonso Formariz Pascual, 29 puntos, y Segismundo Galván Flores, 28.

Asimismo aprobaron dicho segundo ejercicio las opositoras que se mencionan, con la puntuación que se cita:

Florentina Fidalgo Domínguez, 30'2 puntos; Paz Fradejos, 28'2; Mónica Fraile Bravo, 34'6; Vicenta Fuente, 28'2; Teresa Gallardo Jiménez, 28; Teresa García Castro, 28; Etelvina García Delgado, 43'5, y Paula García Delgado, 28.

Galantemente invitados por nuestro querido amigo don Valentín García y su distinguida esposa doña Piedad Leal, en el cortijo de «Espinoza», situado en término de Nogales, tuvo lugar una jira campestre, que transcurrió en extremo divertida, a la que asistieron distinguidos jóvenes de esta localidad.

Figuraban en ella las simpáticas señoritas Carlota García, Teresa, Dolores y Matilde Leal, y los distinguidos jóvenes Angel Muñoz Leal, Modesto Ladera, José Antonio Leal Galván, Bartolomé Leal y Manuel Martínez.

De ella quedamos satisfechísimos, por las deferencias que para con todos tuvieron.

Reciban desde estas columnas nuestra más cordial felicitación dichos señores, y muy especialmente doña Juana Dolores Leal, por las atenciones que nos dispensaron.

Dos nombramientos

Ha sido nombrado nuevamente juez municipal de este pueblo don Ignacio Martínez Moreno, y juez suplente, don Juan Leal Carvajal.

Felicidades cordiales a dichos señores.

Necrología

El día 15 del corriente mes, a la avanzada edad de ochenta y dos años y tras larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir la virtuosísima señora doña Pilar Ladera Viñuelas.

Su conducción a la última morada constituyó una imponente manifestación de duelo, en el que figuraban elementos de todas las clases sociales. Reciban sus desconsolados hijos nuestro más sentido pésame.

De sociedad

Hállase enfermo nuestro buen amigo don José Barreto. Celebraremos su pronto restablecimiento.

—Ha regresado, procedente de Constantina, la simpática señorita Teresa Leal Galván.

—De Córdoba vino el joven don Primitivo Leal Galván.

Sea bien venido.—Corresponsal.

Tintorería Francesa

Se tiene toda clase de ropa. Limpieza a seco.

Salmerón, 15 y 20. Badajoz.

SE ARRIENDAN desde el próximo San Miguel «Los Rapados», término de FERIA, y «Juanacera», y Caldereros., término de Burguillos. Para tratar con el dueño, don Diego de la Concha, en Zafra.

GANANDO

EL GRAN PREMIO DE EUROPA

FIAT

HA BATIDO TODOS LOS RECORDS MUNDIALES

Entregas inmediatas de coches de turismo de todos los modelos (10, 15, 20 HP seis cilindros) y de todos los tipos (torpedo, torpedo sport, conducción interior, coupé limousine, coupé spider). Carrocerías de gran lujo construídas en la Casa Central.-Italia.

Representación en la provincia:

Fernando Martínez Pereda

Jerez de los Caballeros